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福井大学基金 寄附者ご芳名

学びのバトン
岡田 健志さん（ナレーター、MC、朗読家、音楽指導者）

学長の思い出箱 BOX No.08　欧米探訪、旅の小箱

福大の出来事を
ハッシュタグ「#universityoffukui」で
インスタグラムにポストしよう！

成年年齢引き下げで
何がどう変わったの？！

研究・教育者ファイル
［File47］ 教育学部 守田 弘道 准教授
［File48］ 医学部 細野 奈穂子 講師
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［File50］ 国際地域学部 田中 志敬 准教授 
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青は藍より出でて
―目利きビトが注目する学生を紹介 

※学年・所属は取材時のものです。
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　「民法」で定める成年年齢が20歳から
18歳に引き下げられたことで変わった、大
きなポイントは二つです。ひとつは、18歳
から単独で有効な契約などを結べるよう
になったこと。もうひとつは、18歳から「親
権」に服さなくなることです。例えば、親の
同意がなくても、自分の意思でやりたい仕
事を選択し、そこで稼いだお金を何にどう
使うかも、自分だけで決めることができま
す。自己決定権が尊重されるわけです。 

　自己決定権が尊重され、自分の意思で
さまざまなことを自由に行えるかわりに、
未成年者を守るための法律は、逆に適用
されなくなります。影響が大きいと懸念さ
れているのが「未成年者取消権」です。 
　商品を購入（売買契約が成立）した後
で、商品を返却するから返金してほしいと
訴えても、たとえ、それが詐欺と疑われる
販売手法であったとしても、そう簡単には
契約を取り消すことはできません。ただし、
未成年者であれば、それだけで簡易迅速
に契約を取り消すことができます。これが、
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成年になると
自己決定権が尊重される 

未成年者を保護する
「未成年者取消権」は適用されない   

成年年齢が18歳に引き下げられたから
といって、いまのところ何かが変わったっ
ていう実感はないよね。 

あまりないね。携帯電話は、高校に入る
時に親が契約してくれたから、今もその
ままだし……。 

僕もそう。自分名義のクレジットカードは
つくった？ 

いや、つくらないでおくことにした。親と
相談して、クレジットで支払うのはやめ
て、かわりに自分の銀行預金を引き出せ
るカードを持つことにした。 

僕もクレジットカードはまだつくってな
い。ただ、18歳から投資ができるように
なったことは、めちゃくちゃ興味がある。
ひとつ上の先輩からFX系の運用をして
いるって話を聞いて、僕もやってみたい
と思った。でも、まだなにも踏み出せてな
い。まずは投資関係の勉強をしないと
……。 

そういえば、先日、レンタカーを借りたん
だ。運転免許を取得したあと、親の車を
運転してたけど、今は、どこででも自由に
車を借りられるようになったから、サーク
ルの集まりとかでも使えて便利。 

実生活ではそんなに大きく変わったこと
はないけれど、詐欺とかに騙されないよ
うに気を付けようとは意識してるかな。以
前に、たぶん宗教の勧誘だと思うけど、
自宅の玄関先で長話をされたことが
あって。断る意思はあるけれど、相手が
一生懸命、話をしているから無下に話を
切れなくて。聞くだけ聞いて、帰っても
らった。 

僕は、そういうのバシッと断ることができ
ると思う……たぶん。ただ、もし詐欺商法
とかで、商品を購入してしまって、あとで
騙されたと気づいたとしても、それは勉
強代だと思ってあきらめるかもな。もう絶
対にこういうのには騙されてはいけない
ぞと教えてもらった代金として。 

そういうときは、僕ならとりあえず親に相
談するな。解決はしないのかもしれない
けれど……。そういったことを考えてい
ると、詐欺商法の手口がどんなものなの
か、僕の中での知識や情報がまだ少な
いから、ネットで調べたりしておく必要が
あるなと思う。 

成年になったからひとりで契約ができる
と安易にやるのではなくて、ひとりで決
めたいことが出てきたら、いろんな角度
から検討してみるのが大切なのかも。 

これからは自分で決めて、行動していか
なければならないことがもっと多くなる
ことは確かだよね。まだ完全に大人とは
いえないけれど、選挙もそうだし、社会に
関わっていくことで少しずつ大人になっ
てきているのかな。 

高校に入るころから徐 に々ひとりで出来
ることが増えていくじゃない。だから18歳
という年齢の区切りが重要なのではなく
て、経験がだんだんと積み重なっていく
ことで大人としての自覚みたいなものが
出てくるのかも。 
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気に
なる 世界のデータ

勝岡 中さん
（取材時18歳）   
教育学部 中等教育コース１年

五十嵐 悠さん
（取材時19歳）

教育学部 中等教育コース１年

2022年4月１日施行。1876（明治9）年の太政官布告以来146年ぶりに成年年齢が見直され、法の
下での「大人」の定義が変わり、18歳からは「成年」、18歳に満たない者は「未成年」となる。 

公職選挙法に基づく選挙権年齢や、憲法改正国民投票の投票権年齢が
18歳へ引き下げられた。市民生活にもっとも近い法律といわれる「民法」
もそれに合わせ改正するべきではないかという議論が高まり、民法で定め
られている成年年齢が20歳から18歳に引き下げられた。 

▶成年年齢18歳／アイスランド、アイルランド、アメリカ合衆国（37州）、イギリス、イスラ
エル、イタリア、エストニア、オーストラリア、オーストリア、オランダ、カナダ（6州）、ギリ
シャ、スイス、スウェーデン、スペイン、スロバキア、スロべニア、チェコ、チリ、デンマーク、
ドイツ、トルコ、ノルウェー、ハンガリー、フィンランド、フランス、ベルギー、ポーランド、ポ
ルトガル、メキシコ、ラトビア、ルクセンブルク
▶成年年齢19歳／韓国
▶成年年齢20歳／ニュージーランド  

成年年齢引き下げの経緯 
世界の国々の
 成年年齢は？ 

親権に
服さなくなる 

監護養育権、財産管理権、職業許
可権、居所指定権等の内容を含む
親権は、「未成年者」を擁護・育成
することを目的として親権者に与
えられた権利・義務なので、成年に
は適用されない。 

医師免許なども対象になりますが、
受験するには大学の正規課程（６年
間）を修了するよう定められている
など、現実的に18歳で資格を取得
することは困難なものもある。 

10年パスポートの 
申請ができる 

 

裁判員裁判の
裁判員候補として
選ばれる

親の同意がなくても 
結婚できる

20歳にならないと 
できないこと 

改正前の民法では、男性は18歳、女性
は16歳で結婚が可能（ただし、20歳未
満の場合は、親の同意が必要）だった。
つまり、女性の結婚可能年齢は2歳引き
上げられ、男性と同じになり、どちらも親
の同意がなくても法律上、結婚できる。 

飲酒、喫煙、ギャンブル（競
馬、競輪、競艇など）、大型・
中型自動車免許の取得 

親の同意がなくても 
ひとりで契約することが

できる 

公認会計士、行政書士、
司法書士、社会保険労務士
などの国家資格が取得できる 

性別取り扱いの
変更審判の

手続きができる 
性同一性障害と診断されて、
いくつかの要件に該当する場
合、性別の取り扱いの変更の
審判をする手続きができる。 

   18歳から
でき
ること 

民法 第四条

「年齢十八歳をもって、成年とする」
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「未成年者取消権」です。成年である18歳
からは適用されないということを覚えてお
きましょう。
 

　成年年齢引き下げによって消費者被害
が拡大することを懸念して「消費者契約法」
には新たに取り消しうる不当な勧誘行為が
追加されました。例えば、就活中で内定がま
だ取れていない学生に、このセミナーを受
けないと絶対内定は取れないなどと言って
高額のセミナー代を支払わせるなどといっ
た、不安をあおる告知をする勧誘行為に関
しては、契約を取り消せるというものです。 
　また、相手に恋愛感情があることを知り
つつ、これを買ってくれないと関係を続け
ないといった人間関係を濫用した契約に
も、取消権が創設されました。 
　詐欺商法の手口は巧妙化していて、年齢
に関係なく騙されることがあります。悪徳業
者に対峙した場合は、一個人ではなかなか
対応できないでしょう。恥ずかしいと思わず
に、困ったときにはすぐに相談するという行
動をとること、これも大人として必要なので
はないでしょうか。 

　成年年齢が18歳になり、以前は20歳
だったけれど、それより早く「自立」でき
る、自由に積極的に社会参加していけ
るというプラス面をもっと考えたいね。 
　では、自立するには何が必要なのか。
大切なのは、自分の利益を正当に得る
んだという強い意思や、粘り強さを持っ
た「交渉力」。できないと思い込んでや
らないと判断するか、一歩踏み込んで
交渉してみるか。そんな交渉のハードル
を越えていくことこそが「大人の力」、つ
まりは自分で「生きる力」なのだと思い
ます。 

　契約関係においては情報の非対称
性があります。商品やサービスの売り手
と、買い手となる消費者の間には持って
いる情報に格差があって、相手が強く
て、こちらは情報や知識が不足している
から立場が弱い。そこでは、「断る勇気」
が大切だよね。相手を傷つけたり、不快

「大人の力」って交渉力や
粘り強さなんじゃないかな 

情報の非対称性にも
打ち勝っていかないと 

にさせたりしない断り方を身に付けた
い。さらに、将来トラブルが起こるもしも
の可能性を予測して、予防のための行
動を考えておくこと。マンションやア
パートの賃貸契約では、入居するときに
部屋の汚れや傷の写真を撮っておくと
かね。

　成年年齢の引き下げは、じつは学校
教育の問題点を考えるきっかけにも
なったと私は思っています。2022年４月
から、高校の教育現場では、「現代社
会」に変わる新しい科目「公共」が必修
になりました。社会に参画し、さまざまな
課題と向き合い、それを解決する力を
養うという科目です。今後は、社会に出
て行動する、活動するということに焦点
をあてた教育や行動形成、知識や態度
の育成がさらに重視されるはずだから、
今からでも、積極的に発言し、考えを述
べるクセをつけることからスタートして
みてはどうだろう。 

知っておいてほしい
「消費者契約法」の改正     

積極的に発言し、
考えを述べるクセをつける

（OECD加盟国） 
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トラブル相談窓口 

福井大学 学生総合相談室 

契 約

親 権 資格取得 性別変更

旅 券 裁判員

婚 姻

KATSUOKA

KATSUOKA

KATSUOKA

KATSUOKA

KATSUOKA

KATSUOKA

国民生活センター

消費者ホットライン

全国共通TEL（局番なし）188

地方公共団体が設置している身近な消費生活セ
ンターや消費生活相談窓口を案内してくれます。 

成年年齢引き下げや大学生活の悩みなどについて、話を
お聞きします。一人で悩まず、お気軽にご相談ください。 

ホームページで、トラブルの事例
や注意点を紹介しています。

法テラス（日本司法支援センター） 

■ TEL   0570-078374

■ 文京キャンパス（開室時間 平日9:00 ～ 17:30） 

■メールでの問い合わせは
　24時間受付

国が設定した法的トラブル解決の総合案内所です。 

WEBページはこちら ▶

（平日9時～21時 土曜日9時～17時） 

WEBページはこちら ▶

WEBページはこちら ▶

「成年」の実感ある？ 
少しずつ「大人」になってる？ 

TEL  0776-27-9986／ 0776-27-9987
Mail  g-soudan@ad.u-fukui.ac.jp

■ 松岡キャンパス（開室時間 平日9:00 ～ 17:30） 
TEL  0776-61-8802
Mail  mg-soudan@ad.u-fukui.ac.jp

クレジットカードをつくる／ローン
を組む／携帯電話の契約／部屋や

家の賃貸契約／仮想通貨、
株式、FXなどへの投資　など 
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病気の原因遺伝子を
突き止める

Pro f i l e

1974年、福井県生まれ。2009年、福井大学
大学院医学研究科博士課程修了。1999年、
福井大学医学部卒業。2001年、福井赤十字
病院血液内科勤務。2012年、米国・クリーブ
ランドクリニック留学。2015年、福井大学医
学部血液・腫瘍内科助手。2017年より現職。

オフに漫画を読むことです。お気に入りは
「ゴルゴ13」。一話完結で忙しくても読み
やすいですね。 

It’s My Fav�ite!

医学部　講師（血液・腫瘍内科学）
HOSONO Naoko

　普段の私は、病院の医師としてMDSやAMLの
患者さんと接しています。時には悪い知らせを伝
えなければならないこともあります。そんなと
き、自分で直接話すことで、患者さんに寄り添
い、手を携えて病気に向き合いたいと思っていま
す。血液・腫瘍内科には高齢の患者さんが多く、
完治できないケースでも、生活と治療の折り合い
がつく方法を模索しています。 
　一方で、研究者として良い成果を出すために研
究に専念したいとの思いもあります。葛藤があり
ますが、両方に携わることが私のスタイルだと
思っています。  

　骨髄異形成症候群「MDS」は、骨髄の中にあ
る造血幹細胞が赤血球や白血球をうまく造れない
ことから、貧血や感染症などにかかりやすくなる
病気。進行すると急性骨髄性白血病（AML）に
移行することがあり、根治が期待できるのは造
血細胞移植しかないのが実情です。老化や有害
物質による造血幹細胞の遺伝子の変異が原因と
考えられています。 
　私が研修医の頃、がんは難病と言われ多くの
患者さんが快復できず亡くなられていました。そ
んな時代でも、白血病は抗がん剤で治せること
に驚き、研修を終えたら血液内科に進もうと考え
ていました。 
　現在の私は、この病気が進行する仕組みを解
明し、新たな治療に結び付けようと、原因となる
遺伝子変異を探究しています。人の遺伝子は膨
大な数があります。私は、MDS患者の第５番、
７番の染色体の一部の欠失がみられたという過
去の臨床知見から、これらの染色体上の遺伝子
に絞り込みました。個々の遺伝子の働きを網羅的
に調べる「ゲノムスクリーニング」という手法を
いく通りも使って調べ、MDS発症に責任がある
複数の遺伝子を突き止めました。細胞内のストレ
スやRNAの働きに関わる様々な機能を持つたん
ぱく質G3BP1、DDX41、CUX1などの遺伝子で
す。この結果から、MDSの新しい治療アプロー
チが可能になると考えています。

血液の病気「MDS」を解析

医師として、研究者として
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「環境」を見つめる
技術教育 

教育学部　准教授（教科教育学）
 MAMORITA Hiromichi

　私の専門としている「技術・家庭科(技術分
野)」は中学校にしかなく、材料の加工やエネル
ギー変換などによるものづくりを通して生活や社
会と向き合う教科です。現職のとき、全国技
術・家庭科研究大会で技術教育の先輩研究者
と出会い、指導・助言をいただきながら実践研
究を行いました。大会終了後も、風雪により倒
れた木や間伐材を用いたものづくりによる森林
保全活動や生徒のものづくりを通した集中力に
関する研究などを進めていくうちに、先輩の背
中を追いかけるようになりました。 
　私の関心の一つに「福井県で環境教育をさら
に推進するにはどのようにすれば良いのか」があ
ります。私たちは生活のために、木材を材料と
したものづくりを行い、日頃から山の恩恵を受け
ています。山は、水などの媒体を通して海と繋
がっている̶。しかし、生徒はものづくりは体
験しますが、普段完成されたものに囲まれてい
るため、自然からの恩恵を実感することが少な
い状況ではないでしょうか。
　現在、地域の環境調査や森林保全活動など
を行い、実践を重ねながら模索しています。生
徒自身が山や海などの環境について考え、行動
する実践教育を通して、循環型社会の大切さを
伝えていきたいです。

　技術教育の面白いところは、「ものづくり」を
通して「ひとづくり」ができるところ。生徒が試
行錯誤してものづくりをしている姿を見守り、必
要に応じて手助けや声かけをすることで、成長
に繋げていく。具体的に作るものが目の前にあ
るからこそ、生徒は試行錯誤し、最適なアプ
ローチを考えやすい。課題について考え、解決
していく中で、自分なりに折り合いをつけながら
最適解を探していく。それは、日常生活や社会
をよりよくすることにも繋がっています。教師に
は、生徒と共に課題を解決していく姿勢が大切
だと考えています。教員を目指す学生も、このよ
うに考え、生徒の成長の手助けをしてほしいで
すね。

現場から研究の場へ 

1972年、石川県生まれ。1995年、金沢大学
教育学部中学校教員養成課程技術専攻卒
業。1997年、金沢大学大学院教育学研究科
修士課程修了。同年、石川県で中学校の技
術・家庭科技術分野教員として勤務。2020
年より現職。 

Pro f i l e

It’s My Fav�ite!

日本の渚百選の一つ石川県白山市「小舞
子海岸」から見た夕日。なによりも落ち着
く場所で、波の音に癒やされています。 

「ものづくり」を通して
「ひとづくり」  

自然木からスプーンを作っているところ
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業。1997年、金沢大学大学院教育学研究科
修士課程修了。同年、石川県で中学校の技
術・家庭科技術分野教員として勤務。2020
年より現職。 

Pro f i l e

It’s My Fav�ite!

日本の渚百選の一つ石川県白山市「小舞
子海岸」から見た夕日。なによりも落ち着
く場所で、波の音に癒やされています。 

「ものづくり」を通して
「ひとづくり」  

自然木からスプーンを作っているところ
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Pro f i l e

1977年、愛媛県生まれ。2018年、同志社大
学大学院社会学専攻博士後期課程修了。
2007年、財団法人京都市景観・まちづくり
センター。2009年、花園大学非常勤講師、
2011年、福井大学教育地域科学部講師。
2016年、同大国際地域学部講師。2020年
より現職。

大学時代から所有しているバイクに二十数
年ぶりに乗り始めました。先日は小学生の
息子を乗せてツーリング、舞鶴からフェ
リーで北海道へ行きました。 

It’s My Fav�ite!

国際地域学部　准教授（地域社会学）
TANAKA Yukitaka

　私が研究を始めた学生時代は、国内の製造業
が衰退する産業空洞化の真っただ中。キャンパス
のあった京都市中心部でも繊維関係の事業所な
どが次 と々倒産・閉鎖することで、土地の用途が
変化していました。商工業の中心地だったところ
にマンションが建ち、住民が増え、小売店や飲
食店が立ち並ぶ……、まちの環境は大きく変わっ
てきました。私は、京都市中心部をフィールド
に、このように時代によって変化していく土地利
用と人の動きの関係を研究しています。 
　コロナが流行る少し前は海外観光客のインバウ
ンド需要に対応しようと、マンションから今度は
ホテル用地への転換が進んでいました。コロナ禍
の今、どのように動いていくのか興味深いのです
が、フィールドワークが思うようにできないことが
辛いところです。文献や地図から土地の使われ方
の変化を「見える化」し、インタビューなどから
住民の生活環境の変化への影響を明らかにした
いです。 

激動する京都の都心部 

　今年度受け持っている2年生の「課題探求プロ
ジェクト（PBL）」で、JR美浜駅前に2023年に
開業予定の道の駅「はまびより」を舞台に界隈
の賑わい創出に取り組んでいます。 
　まちづくりが持続するために、地域の担い手を
発掘し、その人たちが本当にやりたいことを引き
出してサポートすることが肝心であると、学生らに
コーチングしています。学生らは社会実験と効果
測定までをし、それを地域の人にどう引き継ぐ
か、学生らには良い経験になると思っています。 
　地域社会学は「いま地域で起っていることを明
らかにする」学問です。理論や問題意識をしっ
かりと持ってフィールドに出ないと、単なる思いつ
きや自分の限られた経験値だけに頼っていては、
自分の成長や活動展開に限界がきて行き詰まって
しまいます。フィールドに出て、自分の足りない
部分を感じ、大学に戻ってまた学び直す。今から
そういう習慣を身につけておけば社会に出てから
も必ず自分の助けになるでしょう。学生の皆さん
もぜひ、大学での学びを存分に活用してくださ
い。 

PBL で持続する
まちづくりを目指す 
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まちの変貌
背後にあるものを探究 

　研究では、LRT（Light Rail Transit）など
の次世代交通を活用した公共交通のあり方につ
いて、10年、20年先を見据えて子どもや高齢
者を含む全ての人の移動の機会を確保できるよ
うに追究しています。そこで考えるのは、交通
に関することにとどまらず、土地利用をどうコン
トロールし、医療、教育、商業といった都市機
能を誘導するかなど。目指すのは、持続可能な
都市です。現在、福井市をフィールドに、交通
渋滞の原因となっている自動車利用の意識調査
に関する研究や、鉄道やバスなどの複数の交通
事業者を束ね、検索・予約・決済等を一括し
て行えるサービスであるMaaSに関する研究、
ビッグデータを都市計画に活用する研究などを
行なっています。実際の都市計画に反映できる
よう、地方公共団体や民間企業と連携して研究
を進めています。

　大学時代の恩師の言葉「都市計画は実学で
ある」が沁みついています。大学の中で科学的
な結果を出すだけでは、実際に都市を良くする
ことはできません。地方公共団体と連携し、住
民の方とも議論してはじめて現実の都市を良く
していくことができます。このときに根拠となる
のが大学での研究成果です。自分の研究成果
が社会貢献に繋がっていると実感できるのが都
市計画の醍醐味です。学生にも、住民の方とも
議論し、社会貢献につながる研究をするよう指
導しています。都市計画という学問分野は、社
会貢献の実感が掴みやすく、自分に身近なこと
として取り組みやすい格好のフィールドであると
思います。ここでの経験を生かして将来、実際
の都市計画に携わって欲しいですね。  

全ての人のために 

実学として 

ビッグデータを用いた福井市の時間帯別人口分布の可視化

都市と交通の未来を
創造する 

1990年、福島県生まれ。2019年3月、早稲田
大学創造理工学研究科建設工学専攻修
了、博士（工学）取得。2017年4月、早稲田大
学社会環境工学科助手、2019年3月より現
職。 

工学部　助教（都市計画）
ASANO Shuhei 

Pro f i l e

It’s My Fav�ite!

いろいろな都市を見て回ることが好きで、
最近はイギリスに調査に行きました。これ
も都市計画研究の楽しさです。 
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学生団体Togetherは、コロナ禍で孤独になりが
ちな放課後の子どもたちに勉強を教えています。
何でも話せる優しいお姉さんお兄さんとして、ま
た、厳しい先生として、彼らの居場所をつくる目
的で活動しています。 
公民館などで行う勉強会は、国語、算数などの５
教科以外にも好きな漫画の話もあったり、悩み相
談もあったり、時にはゲームの攻略法までも。 

しかし、気が付くとメンバーは子どもた
ちから大切なものを得て、
そして学んでいたようです。 
「子どもたちと一緒にいるだけでめっちゃ楽しい。
心が安らぎます」と話す竹田さん。「思わぬこと
で子どもから『なんで？』と言われることがあり
ます。よく考えると、頭でっかちになっていること
に気づかされます」と西住さん。松田さんは「い
ろんな個性を持つ子どもたちと接して、自分のコ
ミュニケーション力が試され、また伸ばしてもらっ
ています」と話します。 
子どもたちから学ぶことで、自身の成長に繋がっ
ているようです。 
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2023年秋、全国で公開予定の映画「おしょりん」。明
治時代、福井の眼鏡産業の礎を築いた増永五左衛門
らの奮闘を描いた物語です。福井県内でロケを行い、
地元の人がエキストラなどに協力。オール福井を合言
葉に制作されています。このテーマ曲の収録に本学医
学部管弦楽団のメンバーが参加しました。 
現在のメンバーは、入学後すぐに新型コロナが蔓延。
コンサートが中止になるなど満足な音楽活動ができず
にくすぶっていました。そこに映画関係者から団に依
頼があり、これは「チャンスだ！」と思い参加を決め
ました。 
７月に越前町のカメリアホールで、緊張感が漂いつ
つ、また時には和気あいあいと、時間をかけ何度も
収録しました。 
ヴァイオリン担当の西田さんは「映像に合わせて演奏
するのが難しかった」と話し、「初めての方と演奏がで
き楽しかった」と同じくヴァイオリンの小坂さん。「自
分たちの演奏が全国の映画館で流れるのが楽しみ」
とフルートの日笠さん。トロンボーンの金川さんは「映
像の色付け役になれてとても嬉しい」と話しました。

「コロナ禍だから何もしないのは
いけない。チャンスを逃さず何に
でも挑戦したい」4人の目はいき
いきしていました。 

同じ大学の同じ学部、同じ伝統空手道部に所属
し、実はアルバイト先も同じという咲穂さんと雅昂
さん姉弟。小さい頃は体力が有り余り、よく取っ組
みあいのけんかをしていたことから小学校３年生と
４歳のときに両親の勧めで空手の道場に通い始めま
した。練習で組み手をしたときには「姉はいつも容
赦なく本気だった」と雅昂さん、一方咲穂さんは
「諦めず何度も立ち向かってくる弟の姿が面白かっ
た」と姉弟ならではのほっこりエピソードも。 
教師を目指した理由は違いますが、二人とも体育科
の教師になりたいという思いと、通っている道場の
先輩が立ち上げた「伝統空手道部」があるという
縁もあり、福井大学へ。令和2年度から咲穂さん一
人になっていた伝統空手道部は今年、雅昂さんとそ
の友人が加わり6人になりました。 

「挑戦する子どもたちを最大限サ
ポートできる教師になりたい。教
師になっても、大会へ出場しつ
つ、指導員の資格を取るなどずっ
と空手を続けていきたい」「今後
も空手を続けていきながら、自分
がなりたい体育教師像を考えてい
きたい」と話し、教師の道も空手の
道も極めていきます。 
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目利きビト

福井県立大学
矢澤 宏隆さん

目利きビト

機械工学講座
福島 啓悟講師

目利きビト

教育学部
山田 孝禎教授

目利きビト

国際課
Ｋ.Ｈ さん

目利きビト

福井市総合
ボランティアセンター
西口 哲明さん

高い語学力と幅広い外交分野への深い知見が求め
られる外務省専門職員試験に合格し、来年4月か
ら外交官として世界へ羽ばたきます。 
コロナが流行し始めた2020年2月、竹内さんは
ルーマニアのバベシュ・ボヨイ大学に交換留学中で
した。留学開始からほんの数週間で町がロックダ
ウンし、授業もなくなってしまいましたが、同大日
本文化センターでのインターンシップは継続できて
いました。そんな時、同センターの所長の紹介で、
日本からルーマニアに海外研修に来ていた外交官
の方と知り合い、話を聞くうちに、外交官になりた
いという思いが生まれたそうです。 

「留学中に、現地の方で日本のことをよく知る人と知
らない人では日本人に対する接し方に差があること
を感じ、外交を通してもっと日本を知って欲しい。

入省後は日本文化の紹介や日
本語の普及に対する支援などを
行う広報文化外交にチャレンジ
したい」と将来のビジョンは明確。
日本と世界をつなぐ外交のプロフェッ
ショナルとしての活躍が期待されます。 
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8月28日に三重県で開催された健康的で美しい身
体を競う「ベストボディ・ジャパン2022」東海大
会に出場し、モデル部門で決勝進出を果たしまし
た。大学1年生のときに観たアクション映画俳優の
鍛え上げられた姿にあこがれて、トレーニングを
開始。増量を終えた後､3か月半で16㎏の減量に成
功し、自分が挑戦する姿を、周りの人たちに見て
ほしいとの思いで大会への出場を決めました。ほぼ
毎日トレーニングを続け、身体だけでなく、精神
面でも変化が起こったと話す中根さん。以前は周
囲に流されがちな性格でしたが、自分に自信がつ
き、積極的に行動できるようになったそう。 
「トレーニングを継続して、色々なことに挑戦した

い。自分の変わった姿を見てもらう
ことで、身近な人たちだけでなく
全く知らない人たちに、何
かに挑戦する勇気を与えて
いきたい」と意気込みを語ってくれました。 
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自薦他薦は問いません。 応募者氏名・
所属・学年・連絡先、推薦する人の氏
名・所属・学年・推薦理由を明記し
E-mailで申込みください。後日、広報
課から連絡します。 
E-mail　sskoho-k@ad.u-fukui.ac.jp

「青は藍より出でて」に
出ていただける方を募集しています。

才能・性格などを見分
ける能力を備えた人。 
このコーナーでは、目
利きビトが注目する方々
を紹介します。 
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学生団体Togetherは、コロナ禍で孤独になりが
ちな放課後の子どもたちに勉強を教えています。
何でも話せる優しいお姉さんお兄さんとして、ま
た、厳しい先生として、彼らの居場所をつくる目
的で活動しています。 
公民館などで行う勉強会は、国語、算数などの５
教科以外にも好きな漫画の話もあったり、悩み相
談もあったり、時にはゲームの攻略法までも。 

しかし、気が付くとメンバーは子どもた
ちから大切なものを得て、
そして学んでいたようです。 
「子どもたちと一緒にいるだけでめっちゃ楽しい。
心が安らぎます」と話す竹田さん。「思わぬこと
で子どもから『なんで？』と言われることがあり
ます。よく考えると、頭でっかちになっていること
に気づかされます」と西住さん。松田さんは「い
ろんな個性を持つ子どもたちと接して、自分のコ
ミュニケーション力が試され、また伸ばしてもらっ
ています」と話します。 
子どもたちから学ぶことで、自身の成長に繋がっ
ているようです。 
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2023年秋、全国で公開予定の映画「おしょりん」。明
治時代、福井の眼鏡産業の礎を築いた増永五左衛門
らの奮闘を描いた物語です。福井県内でロケを行い、
地元の人がエキストラなどに協力。オール福井を合言
葉に制作されています。このテーマ曲の収録に本学医
学部管弦楽団のメンバーが参加しました。 
現在のメンバーは、入学後すぐに新型コロナが蔓延。
コンサートが中止になるなど満足な音楽活動ができず
にくすぶっていました。そこに映画関係者から団に依
頼があり、これは「チャンスだ！」と思い参加を決め
ました。 
７月に越前町のカメリアホールで、緊張感が漂いつ
つ、また時には和気あいあいと、時間をかけ何度も
収録しました。 
ヴァイオリン担当の西田さんは「映像に合わせて演奏
するのが難しかった」と話し、「初めての方と演奏がで
き楽しかった」と同じくヴァイオリンの小坂さん。「自
分たちの演奏が全国の映画館で流れるのが楽しみ」
とフルートの日笠さん。トロンボーンの金川さんは「映
像の色付け役になれてとても嬉しい」と話しました。

「コロナ禍だから何もしないのは
いけない。チャンスを逃さず何に
でも挑戦したい」4人の目はいき
いきしていました。 

同じ大学の同じ学部、同じ伝統空手道部に所属
し、実はアルバイト先も同じという咲穂さんと雅昂
さん姉弟。小さい頃は体力が有り余り、よく取っ組
みあいのけんかをしていたことから小学校３年生と
４歳のときに両親の勧めで空手の道場に通い始めま
した。練習で組み手をしたときには「姉はいつも容
赦なく本気だった」と雅昂さん、一方咲穂さんは
「諦めず何度も立ち向かってくる弟の姿が面白かっ
た」と姉弟ならではのほっこりエピソードも。 
教師を目指した理由は違いますが、二人とも体育科
の教師になりたいという思いと、通っている道場の
先輩が立ち上げた「伝統空手道部」があるという
縁もあり、福井大学へ。令和2年度から咲穂さん一
人になっていた伝統空手道部は今年、雅昂さんとそ
の友人が加わり6人になりました。 

「挑戦する子どもたちを最大限サ
ポートできる教師になりたい。教
師になっても、大会へ出場しつ
つ、指導員の資格を取るなどずっ
と空手を続けていきたい」「今後
も空手を続けていきながら、自分
がなりたい体育教師像を考えてい
きたい」と話し、教師の道も空手の
道も極めていきます。 
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目利きビト

福井県立大学
矢澤 宏隆さん

目利きビト

機械工学講座
福島 啓悟講師

目利きビト

教育学部
山田 孝禎教授

目利きビト

国際課
Ｋ.Ｈ さん

目利きビト

福井市総合
ボランティアセンター
西口 哲明さん

高い語学力と幅広い外交分野への深い知見が求め
られる外務省専門職員試験に合格し、来年4月か
ら外交官として世界へ羽ばたきます。 
コロナが流行し始めた2020年2月、竹内さんは
ルーマニアのバベシュ・ボヨイ大学に交換留学中で
した。留学開始からほんの数週間で町がロックダ
ウンし、授業もなくなってしまいましたが、同大日
本文化センターでのインターンシップは継続できて
いました。そんな時、同センターの所長の紹介で、
日本からルーマニアに海外研修に来ていた外交官
の方と知り合い、話を聞くうちに、外交官になりた
いという思いが生まれたそうです。 

「留学中に、現地の方で日本のことをよく知る人と知
らない人では日本人に対する接し方に差があること
を感じ、外交を通してもっと日本を知って欲しい。

入省後は日本文化の紹介や日
本語の普及に対する支援などを
行う広報文化外交にチャレンジ
したい」と将来のビジョンは明確。
日本と世界をつなぐ外交のプロフェッ
ショナルとしての活躍が期待されます。 
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8月28日に三重県で開催された健康的で美しい身
体を競う「ベストボディ・ジャパン2022」東海大
会に出場し、モデル部門で決勝進出を果たしまし
た。大学1年生のときに観たアクション映画俳優の
鍛え上げられた姿にあこがれて、トレーニングを
開始。増量を終えた後､3か月半で16㎏の減量に成
功し、自分が挑戦する姿を、周りの人たちに見て
ほしいとの思いで大会への出場を決めました。ほぼ
毎日トレーニングを続け、身体だけでなく、精神
面でも変化が起こったと話す中根さん。以前は周
囲に流されがちな性格でしたが、自分に自信がつ
き、積極的に行動できるようになったそう。 
「トレーニングを継続して、色々なことに挑戦した

い。自分の変わった姿を見てもらう
ことで、身近な人たちだけでなく
全く知らない人たちに、何
かに挑戦する勇気を与えて
いきたい」と意気込みを語ってくれました。 
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　2021年度卒業・修了者の全国大学実就職率ランキング（大学通信調
査）が、「大学通信オンライン」（2022年7月22日付）で発表され、
96.7％の本学は、学部が複数あり、単年度の卒業生1,000人以上の国
立大学で15年連続1位を達成しました。 
　ウィズコロナの就職活動において、学生一人ひとりの状況に合わせた
手厚くフレキシブルな支援によって高い就職率を維持しています。 

　福井大学生協の隠れた人気メニュー「酒かすプリン」。福井の
銘酒「黒龍」の酒かすを使った福井大学生協のオリジナルです。
黒龍の酒かすは手にはいりにくいものなので、なかなかのレアモノ
です。気まぐれメニューなので、いつもあるとは限りません。見つ
けたら即買いですね。 

　今年で14回目を迎える「キャンパスイルミネーション」が、文
京キャンパスは10月14日～20日、松岡キャンパスは21日～27日の
期間で開催しました。今年のテーマは『 祈 －INORI－ 』。コロナ
禍の中、イルミネーションで温かな空間を創造し、平和について
考えてほしい。そんな祈りを込めたイルミネーションです。 

　本学は、8月9日（火）に文京キャンパス、8月10日（水）に松岡キャンパスで、３年ぶり
となる対面でのオープンキャンパスを開催し、両日で1,368名が来場しました。 
 　参加者は、実際の講義室や研究室などを見学し、各学部のガイダンスや模擬授業を受け
るなど、キャンパスライフを体験。在学生から話を聞くコーナーでは、大学生活や授業の進め
方などを質問して、メモを取りながら熱心に話を聞いていました。 
　参加者からは「ＷＥＢだけでは知ることの出来ないリアルな大学生活が垣間見え、いい機
会になった」、「大学の雰囲気や、大学で何をしているのかを知ることができ、福井大につい
て興味を持てた」などの感想が聞かれました。 

※実就職率算出方法：就職者数÷[卒業（修了）者数－大学院進学者数]×100

15年連続１位
本学の就職率が国立大学で 対面は３年ぶり

オープンキャンパス開催
NEWS

1

　9月17日、米国出身で言語学と日本語学の研究を行っている国際地域学部のヘネ
シー クリストファー ロバート講師による公開講座「日本語と福井弁～世界の言語の
中の日本語と日本語の方言の中の福井弁～」を
オンラインで開催し、38名が参加しました。 
　講座では、基本的な言語学の概念を紹介し
た後、福井弁と他の方言との類似・相違点など
を解説。また、外国人の方言に対する意識が

日本人とのコミュニティ形成にどのように影響するかに注
目したヘネシー講師の研究を紹介しました。 

福井大学公開講座 2022
言葉のルーツを知る

NEWS

3

　研究を進めて行くうえで行わなければならないことは、研究デザイン、統計解析、
知的財産の保護、外部資金の獲得、英語論文の作成など多岐にわたります。また、
クリアしなければならない課題も多く、これらを円滑に行うためには、身近に相談
できる窓口が必要です。 
　本学の医学研究支援センターでは、このような課題を解決するため「臨床研究の
すすめセミナー」を定期的に開催しています。研究費申請の手続きや論文執筆のコ
ツなど研究者が知っておくべき基礎知識を紹介しています。また、同センターのＨＰ
では、専門講師による講習会や過去のセミナーの様子もご覧いただけます。 
　臨床研究のすすめセミナーには、本学に所属する方なら学部問わず、学生も利用
できます。学生のうちから研究の仕組みについて関心を
深めておくことは、研究者として大きなアドバンテージに
なります。臨床研究に関することについては、お気軽に
医学研究支援センターにご相談ください。

臨床研究のすすめセミナー
～研究のトータルサポートいたします～

NEWS

4

公開講座の最新情報は地域創生推進本部のＨＰ
https://chiiki.ad.u-fukui.ac.jp/course/
をご覧ください。 

令和５年1月から3月までの公開講座（予定） 

詳しくは
こちら ▶

詳しくは
こちら ▶

詳しくは
こちら ▶

1.16（月）

1.22（日）

1.22（日）

1.28（土）

2.12（日）

2.12（日）

3.18（土）

開催日時

頭が良くなる！？囲碁入門こうざ

2022科学の広場

プラコップヘッドホンを作ってみよう！

わくわく物理実験室

統計・データサイエンスへの誘い

講座名 企画紹介

工学部100周年記念ホールを
VRで体験してみよう

今日からきみも和算博士！　
－江戸の算数・数学に挑戦！－

初めての方、小さなお子様でもだいじょうぶ。5つ
の基本ルールをわかりやすく解説します。
みんなで学ぼう～おもしろ科学実験！「科学実験
ブース」「サイエンスショー」を体験。
VRゴーグルを使って100周年記念ホールの意匠計
画と気流シミュレーションを体験。
プラコップヘッドホンは、中身が見えるヘッドホン。
とても簡単な構造ですが、音質は驚くほど良好です。
算数が苦手でも大丈夫！江戸時代の日本の算数・
数学 「和算」を楽しみながら挑戦してみよう！
見て、さわって、作って、自然の不思議を体験してみま
せんか。理科の楽しさと驚きを知ることができます。
「統計・データサイエンス」について、座学とPCを用
いた演習を通して理解を深めてみませんか。

NEWS
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Topics 4

医学生ならではの
視点が光る選書

【 死の医学 】

Topics 3
工学部、大学院工学研究科の学生が
【 日本鋼橋製作コンペティション2022 】 で

総合優勝キャンパス
イルミネーション2022
開催 

□ エネルギー
□ タンパク質
□ 脂質
□ 炭水化物
□ 食塩相当量
□ カルシウム
□ 野菜量

食材中のアレルゲン
牛乳　卵 

223kcal
4.1g
10.6g
27.8g
0g
73.6mg
0g

　福井大学附属図書館では選書方法の一つとして、学生によるリクエスト制度を取
り入れています。教職員が思いつかないような本がリクエストされるとワクワク、そ
して、リクエストした学生の未来が光り輝いてみえてきます。 
　この本は、これまで私たちが「不思議体験」として語り継いできた話を科学
で解き明かそうという医学生ならではの面白い選書です。 

Topics 1

附属図書館 司書おすすめの一冊

Topics 2
　9月7日～ 9日、埼玉県のものつくり大学で開催された日本鋼橋製作コンペティション
2022にて、本学工学部、大学院工学研究科の学生が、構造部門で1位、架設部門で
2位、プレゼンテーション部門で入賞と、参加20チームの中で総合優勝を飾りました。 
　過去の大会作品のデータをAIに学習させ、載荷した際のたわみのシミュレーション
を行い、組み立ての速さと載荷時のたわみの少なさを両立させたことが他チームとの差
別化につながり、今回の結果を収
めることができました。 

生協 おすすめグルメ

生協 隠れ人気メニュー
【 酒かすプリン 】

死の医学
（インターナショナル新書092）
／駒ヶ嶺朋子著
集英社インターナショナル
￥968（税込）
発売：2022年2月 
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Fukudai

福井大学の最新ニュースや話題になっていることがまるわかり！

2022 . December



　2021年度卒業・修了者の全国大学実就職率ランキング（大学通信調
査）が、「大学通信オンライン」（2022年7月22日付）で発表され、
96.7％の本学は、学部が複数あり、単年度の卒業生1,000人以上の国
立大学で15年連続1位を達成しました。 
　ウィズコロナの就職活動において、学生一人ひとりの状況に合わせた
手厚くフレキシブルな支援によって高い就職率を維持しています。 

　福井大学生協の隠れた人気メニュー「酒かすプリン」。福井の
銘酒「黒龍」の酒かすを使った福井大学生協のオリジナルです。
黒龍の酒かすは手にはいりにくいものなので、なかなかのレアモノ
です。気まぐれメニューなので、いつもあるとは限りません。見つ
けたら即買いですね。 

　今年で14回目を迎える「キャンパスイルミネーション」が、文
京キャンパスは10月14日～20日、松岡キャンパスは21日～27日の
期間で開催しました。今年のテーマは『 祈 －INORI－ 』。コロナ
禍の中、イルミネーションで温かな空間を創造し、平和について
考えてほしい。そんな祈りを込めたイルミネーションです。 

　本学は、8月9日（火）に文京キャンパス、8月10日（水）に松岡キャンパスで、３年ぶり
となる対面でのオープンキャンパスを開催し、両日で1,368名が来場しました。 
 　参加者は、実際の講義室や研究室などを見学し、各学部のガイダンスや模擬授業を受け
るなど、キャンパスライフを体験。在学生から話を聞くコーナーでは、大学生活や授業の進め
方などを質問して、メモを取りながら熱心に話を聞いていました。 
　参加者からは「ＷＥＢだけでは知ることの出来ないリアルな大学生活が垣間見え、いい機
会になった」、「大学の雰囲気や、大学で何をしているのかを知ることができ、福井大につい
て興味を持てた」などの感想が聞かれました。 

※実就職率算出方法：就職者数÷[卒業（修了）者数－大学院進学者数]×100

15年連続１位
本学の就職率が国立大学で 対面は３年ぶり

オープンキャンパス開催
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　9月17日、米国出身で言語学と日本語学の研究を行っている国際地域学部のヘネ
シー クリストファー ロバート講師による公開講座「日本語と福井弁～世界の言語の
中の日本語と日本語の方言の中の福井弁～」を
オンラインで開催し、38名が参加しました。 
　講座では、基本的な言語学の概念を紹介し
た後、福井弁と他の方言との類似・相違点など
を解説。また、外国人の方言に対する意識が

日本人とのコミュニティ形成にどのように影響するかに注
目したヘネシー講師の研究を紹介しました。 

福井大学公開講座 2022
言葉のルーツを知る
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　研究を進めて行くうえで行わなければならないことは、研究デザイン、統計解析、
知的財産の保護、外部資金の獲得、英語論文の作成など多岐にわたります。また、
クリアしなければならない課題も多く、これらを円滑に行うためには、身近に相談
できる窓口が必要です。 
　本学の医学研究支援センターでは、このような課題を解決するため「臨床研究の
すすめセミナー」を定期的に開催しています。研究費申請の手続きや論文執筆のコ
ツなど研究者が知っておくべき基礎知識を紹介しています。また、同センターのＨＰ
では、専門講師による講習会や過去のセミナーの様子もご覧いただけます。 
　臨床研究のすすめセミナーには、本学に所属する方なら学部問わず、学生も利用
できます。学生のうちから研究の仕組みについて関心を
深めておくことは、研究者として大きなアドバンテージに
なります。臨床研究に関することについては、お気軽に
医学研究支援センターにご相談ください。

臨床研究のすすめセミナー
～研究のトータルサポートいたします～
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公開講座の最新情報は地域創生推進本部のＨＰ
https://chiiki.ad.u-fukui.ac.jp/course/
をご覧ください。 

令和５年1月から3月までの公開講座（予定） 

詳しくは
こちら ▶

詳しくは
こちら ▶

詳しくは
こちら ▶

1.16（月）

1.22（日）

1.22（日）

1.28（土）

2.12（日）

2.12（日）

3.18（土）

開催日時

頭が良くなる！？囲碁入門こうざ

2022科学の広場

プラコップヘッドホンを作ってみよう！

わくわく物理実験室

統計・データサイエンスへの誘い

講座名 企画紹介

工学部100周年記念ホールを
VRで体験してみよう

今日からきみも和算博士！　
－江戸の算数・数学に挑戦！－

初めての方、小さなお子様でもだいじょうぶ。5つ
の基本ルールをわかりやすく解説します。
みんなで学ぼう～おもしろ科学実験！「科学実験
ブース」「サイエンスショー」を体験。
VRゴーグルを使って100周年記念ホールの意匠計
画と気流シミュレーションを体験。
プラコップヘッドホンは、中身が見えるヘッドホン。
とても簡単な構造ですが、音質は驚くほど良好です。
算数が苦手でも大丈夫！江戸時代の日本の算数・
数学 「和算」を楽しみながら挑戦してみよう！
見て、さわって、作って、自然の不思議を体験してみま
せんか。理科の楽しさと驚きを知ることができます。
「統計・データサイエンス」について、座学とPCを用
いた演習を通して理解を深めてみませんか。
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Topics 4

医学生ならではの
視点が光る選書

【 死の医学 】

Topics 3
工学部、大学院工学研究科の学生が
【 日本鋼橋製作コンペティション2022 】 で

総合優勝キャンパス
イルミネーション2022
開催 

□ エネルギー
□ タンパク質
□ 脂質
□ 炭水化物
□ 食塩相当量
□ カルシウム
□ 野菜量

食材中のアレルゲン
牛乳　卵 

223kcal
4.1g
10.6g
27.8g
0g
73.6mg
0g

　福井大学附属図書館では選書方法の一つとして、学生によるリクエスト制度を取
り入れています。教職員が思いつかないような本がリクエストされるとワクワク、そ
して、リクエストした学生の未来が光り輝いてみえてきます。 
　この本は、これまで私たちが「不思議体験」として語り継いできた話を科学
で解き明かそうという医学生ならではの面白い選書です。 

Topics 1

附属図書館 司書おすすめの一冊

Topics 2
　9月7日～ 9日、埼玉県のものつくり大学で開催された日本鋼橋製作コンペティション
2022にて、本学工学部、大学院工学研究科の学生が、構造部門で1位、架設部門で
2位、プレゼンテーション部門で入賞と、参加20チームの中で総合優勝を飾りました。 
　過去の大会作品のデータをAIに学習させ、載荷した際のたわみのシミュレーション
を行い、組み立ての速さと載荷時のたわみの少なさを両立させたことが他チームとの差
別化につながり、今回の結果を収
めることができました。 

生協 おすすめグルメ

生協 隠れ人気メニュー
【 酒かすプリン 】

死の医学
（インターナショナル新書092）
／駒ヶ嶺朋子著
集英社インターナショナル
￥968（税込）
発売：2022年2月 
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福井大学×福井銀行主催 
SDGs交流イベントに参加 

ACTION1
さまざまな方面で
SDGsの活動に注力している
企業を徹底調査

ACTION2P�ticipate in
SDGs event

　7月22日、SDGsを気軽に学ぶ交流イベントが開催され、私たち学生広報スタッ
フも参加しました。イベントには、福井大学生とSDGsを推進する県内企業が参
加。各企業の説明を受け、環境問題やジェンダー平等などについて学びました。
また、その後に行われた意見交流会では、活発な議論が交わされました。 
　参加した学生からは「SDGsについて考えるとても良い機会になった」「企業の
SDGsへの取り組みがよくわかった」などの感想が聞かれ、SDGsについて考える
きっかけになったようです。 
　今回のイベントでは、東京を拠点
に服づくりを通してよりよい社会を目
指し活動する学生団体「やさしいせ
いふく」を招待して講演が行われ、
彼らの熱心な取り組みに会場の学生
も共感しているようでした。 

学生広報スタッフが総力取材
！！

福井
   大学

INVESTIGATE ▶1 やさしいせいふく

何かを成し遂げたいならば、今のうちに…

　「自分たちも何かしたいよね」2019年に行われたSDGsの関連イベントでたま
たま一緒になった学生が声を上げて集まったのが「やさしいせいふく」の原形
です。このイベントで、アパレル産業は染色排水や生産ロスなどで環境負荷が
高いことを知り、人にも環境にもやさしい服づくりができないかを考えたのが活
動の始まりです。 

私たちは、東京の学生団体「やさしいせいふく」の取り組みに興味を持ち、
もっと詳しく話を聞いてみることにしました。

　現在、学校行事などで作られるイベントＴシャツ
は格安で手軽につくることができます。しかし、
このような格安Tシャツは、どんなに劣悪な労働
環境で作っていても、地球環境に悪い影響があっ
ても、私たちはその実態を知ることはありませんで
した。このことを知ってもらう願いを込め「やさし
いてぃーしゃつ」を企画しました。 
　「材料は、環境にやさしいオーガニックな物が良
いよね」「縫製工場は、人権に配慮した労働環境
の良い工場にしたいよね」などいろいろと方向性
が決まって、これらを実現可能な企業を探しまし
た。コストの問題など課題も多く、紆余曲折ありましたが、私たちの考えに賛
同してくれる企業と出会うことが出来ました。　 
　結成から３年、私たちは、多くの方の協力を頂きこのＴシャツを販売すること
が出来ています。このＴシャツを着てもらうことで、アパレル産業の抱える問題
を考えるきっかけとなり、解決の一助になればと思います。 
　今の「やさしいせいふく」があるのは、「何かしたい」と未熟ながらも声をあ
げ、それを後押しする温かい応援があったからです。皆さんも「何かしたい」
「変えたい」という想いがあるのなら、まず一歩踏み出すことが社会を変えるこ
とに繋がると思います。何かを成し遂げたい気持ちがあるなら、応援者が多い
若い内に動き出してみるのが良いと実感しています。 

取材対象者 〉〉坂本 亮さん、鈴木 夏音さん（やさしいせいふく）
探究者 〉〉酒井 俊典（連合教職開発研究科１年） 、竹本 和也（国際地域学部４年）

INVESTIGATE ▶2 株式会社アイジーエー

ファッションで自己表現

INVESTIGATE ▶3 株式会社サカイドライビングスクール

自動車学校と地域の関わり方 

坂本 亮さん 鈴木 夏音さん

？
！

ACTION
ONE MORE

福井大生へのメッセージ

未熟なのは当たり前。いつでも何かネガ
ティブなことを言う人がいるのは仕方がな
いです。だから、恥ずかしがらずにやりた
いことをしっかり発信するといいかも。 

興味をそのままにしておくことができない私
は、身近にこの活動に参加している先輩がい
たので「やさしいせいふく」に入りました。
まずはやってみることが大切だと思います。 

取材対象者 〉〉五十嵐 昭順さん
（株式会社アイジーエー
 代表取締役社長）
探究者 〉〉上野 瑞生（国際地域学部２年） 

取材対象者 〉〉木戸 保夫さん
（株式会社サカイドライビングスクール
 代表取締役社長）
探究者 〉〉五十嵐 悠（教育学部１年）

　昔のアパレル業界は、大量生産・大量廃棄
が一般的でした。弊社でも2～ 3年前までは、
必要以上の商品を作り、捨てていた過去があり
ます。私は、苦労して企画し、材料を仕入れ、
そして縫製など多くの人が携わった商品が廃棄
される現状に疑問を感じていました。
 　現在、弊社は「廃棄０」を目指して新たな取り組みを行っています。例えば、
お客様から不要な洋服を回収し、古着として販売するヴィンテージストアの運営。
　また、お気に入りだったけど着られなくなった洋服をお直しする「想い出サービ
ス」も開始。キズや汚れの補修だけでなく、お洋服を大切にしてほしいという思
いから、素材や特徴に合わせたお手入れ方法を書いたお手紙も付けています。ど
ちらもお客様から好評を頂いています。  
　他にも、受注数のみ生産する「axes femme Red Label」の立ち上げ。生産可
能枚数を示しながらECサイト上で受注し、注文件数が条件を満たすことで商品
を製作する仕組みを導入しました。これが主力になれば、廃棄する商品を無くす

ことができます。 
　ブランド立ち上げから20年経った現在、この先も年齢、
体型、性別、国籍、宗教に関係なく多くの方にファッショ
ンを楽しんでもらおうと思っています。今年９月には、多
様性をテーマにしたファッションショーを越前市と共同で
開催しました。ファッションで自分を表現するこのショー
で、多くの方にダイバーシティ（多様性）の考えを知っ
て頂けたと思います。「みんな自己表現していいんだよ」
ということをブランドとして、今後も発信していきます。 

　弊社は、50年以上の間、地域に根差した自動車学校として、お客様一人ひと
りに合わせたきめ細やかな教習を行っています。しかし自動車学校の世界は、厳
しい時代に直面しています。少子化や若者の車離れにより入校生の数がピーク時
の半数近くになり、この数年でいくつもの自動車学校が閉校しています。また、
昨今では世の中の環境に対する配慮の高まりを受け、CO２削減の努力も必要で
す。そんな今だからこそ私たちは、この課題に対応するためSDGsの開発目標に
取り組もうと考えました。教習車のエンジンオイルや廃タイヤなどを適正に処理、
FSC認証リサイクル紙を利用するなど環境を意識した取り組みを行っています。
学校移転の際は照明のLED化、節水トイレの導入、バリアフリー化を行い、学
校のレイアウトを誰にでも優しいユニバーサルデザインにしました。 
　また、福井は公共交通インフラが十分ではないため、高齢者の中には車がな
いと生活が維持できない方がいます。しかし、判断能力の低下でアクセルとブレー
キの踏み間違いで事故を起こす方もいるのが現状です。そのため私たちは、高
齢者講習を通して認知機能を検査し、ドライブレコーダーを使って自身の運転を
見返してもらっています。そうすることで免許の返納を一律に義務づけるのでは
なく、自らの判断能力の状況を理解してハンドルを握る責任感を再確認してもら
います。 
　弊社にとって一番のSDGsの取り組みは、雇
用維持も含め学校運営を維持し続けること。
地域社会に貢献することで、持続可能で交通
事故のない社会、誰もが安心安全で暮らせる
地域を実現させる自動車学校の筆頭となり、
交通事故ゼロの地域交通インフラを実現させ
たいと考えています。 

UENO’S

STEP UP

五十嵐社長とお話して、全ての人にファッションの楽しさを知ってほ
しいという思いが強く伝わってきました。私は背の高さにコンプレッ
クスがあり、周りからは「背が高いと何でも似合うね」と羨ましがら
れるけど「丈が合わない」「女子らしい服や可愛い服が似合わない」
と度々悩むことも…。そんな私にとって「誰が何を着てもいい。みん
ないいんですよ」という言葉はグッと心に響きました。一人ひとりの
個性を認識して、それを活かせる取り組みができたらいいなあ。

IG
ARASHI’S     

STEP UP

社長と聞いて少し緊張していましたが、実際にお会いすると、とて
も気さくな方でした。少子化の影響で、自動車学校は冬の時代に
なるのかなあと思っていましたが、地域密着をキーワードに、地域
に必要とされる自動車学校を目指しているところに共感しました。

前回の特集から引き続きお送りしたSDGs QUESTⅡいかがでしたでしょうか？ 
「一歩踏み出して」「自己表現していいんだよ」「誰もが安心安全な地域を目指す」など、今回も
参考になるお話をたくさん聞くことができて、いい刺激になりました。 
2030年は、世界が大きく変わっていると思います。みなさんも一歩進んでSDGsを考えてみま
せんか？私たちは今後も探究を続けていきます。 

Int�view with
2  c�panies

？

？

前回、私たち学生広報スタッフは「SDGs QUEST」と題して福井県    内のSDGsについて取材し、たくさんのことを知ることが出来ました。

フードロス、福祉、地産地消、   ジェンダー平等などなど…。   

今回も引き続き探究を行い、新たなSDGsを知りたい！    そして更なるレベルアップにつなげたい！                 

         そんな気持ちで全力取材をしました。   それでは「SDGs QUESTⅡ」の世界へ…。

大好
評につき

ファッションショーに出演した五十嵐社長
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たま一緒になった学生が声を上げて集まったのが「やさしいせいふく」の原形
です。このイベントで、アパレル産業は染色排水や生産ロスなどで環境負荷が
高いことを知り、人にも環境にもやさしい服づくりができないかを考えたのが活
動の始まりです。 

私たちは、東京の学生団体「やさしいせいふく」の取り組みに興味を持ち、
もっと詳しく話を聞いてみることにしました。

　現在、学校行事などで作られるイベントＴシャツ
は格安で手軽につくることができます。しかし、
このような格安Tシャツは、どんなに劣悪な労働
環境で作っていても、地球環境に悪い影響があっ
ても、私たちはその実態を知ることはありませんで
した。このことを知ってもらう願いを込め「やさし
いてぃーしゃつ」を企画しました。
「材料は、環境にやさしいオーガニックな物が良
いよね」「縫製工場は、人権に配慮した労働環境
の良い工場にしたいよね」などいろいろと方向性
が決まって、これらを実現可能な企業を探しまし
た。コストの問題など課題も多く、紆余曲折ありましたが、私たちの考えに賛
同してくれる企業と出会うことが出来ました。　 
　結成から３年、私たちは、多くの方の協力を頂きこのＴシャツを販売すること
が出来ています。このＴシャツを着てもらうことで、アパレル産業の抱える問題
を考えるきっかけとなり、解決の一助になればと思います。
　今の「やさしいせいふく」があるのは、「何かしたい」と未熟ながらも声をあ
げ、それを後押しする温かい応援があったからです。皆さんも「何かしたい」
「変えたい」という想いがあるのなら、まず一歩踏み出すことが社会を変えるこ
とに繋がると思います。何かを成し遂げたい気持ちがあるなら、応援者が多い
若い内に動き出してみるのが良いと実感しています。

取材対象者 〉〉坂本 亮さん、鈴木 夏音さん（やさしいせいふく）
探究者 〉〉酒井 俊典（連合教職開発研究科１年） 、竹本 和也（国際地域学部４年）

INVESTIGATE ▶2 株式会社アイジーエー

ファッションで自己表現

INVESTIGATE ▶3 株式会社サカイドライビングスクール

自動車学校と地域の関わり方 

坂本 亮さん 鈴木 夏音さん

？
！

ACTION
ONE MORE

福井大生へのメッセージ

未熟なのは当たり前。いつでも何かネガ
ティブなことを言う人がいるのは仕方がな
いです。だから、恥ずかしがらずにやりた
いことをしっかり発信するといいかも。 

興味をそのままにしておくことができない私
は、身近にこの活動に参加している先輩がい
たので「やさしいせいふく」に入りました。
まずはやってみることが大切だと思います。 

取材対象者 〉〉五十嵐 昭順さん
（株式会社アイジーエー
 代表取締役社長）
探究者 〉〉上野 瑞生（国際地域学部２年） 

取材対象者 〉〉木戸 保夫さん
（株式会社サカイドライビングスクール
 代表取締役社長）
探究者 〉〉五十嵐 悠（教育学部１年）

　昔のアパレル業界は、大量生産・大量廃棄
が一般的でした。弊社でも2～ 3年前までは、
必要以上の商品を作り、捨てていた過去があり
ます。私は、苦労して企画し、材料を仕入れ、
そして縫製など多くの人が携わった商品が廃棄
される現状に疑問を感じていました。
 　現在、弊社は「廃棄０」を目指して新たな取り組みを行っています。例えば、
お客様から不要な洋服を回収し、古着として販売するヴィンテージストアの運営。
　また、お気に入りだったけど着られなくなった洋服をお直しする「想い出サービ
ス」も開始。キズや汚れの補修だけでなく、お洋服を大切にしてほしいという思
いから、素材や特徴に合わせたお手入れ方法を書いたお手紙も付けています。ど
ちらもお客様から好評を頂いています。  
　他にも、受注数のみ生産する「axes femme Red Label」の立ち上げ。生産可
能枚数を示しながらECサイト上で受注し、注文件数が条件を満たすことで商品
を製作する仕組みを導入しました。これが主力になれば、廃棄する商品を無くす

ことができます。 
　ブランド立ち上げから20年経った現在、この先も年齢、
体型、性別、国籍、宗教に関係なく多くの方にファッショ
ンを楽しんでもらおうと思っています。今年９月には、多
様性をテーマにしたファッションショーを越前市と共同で
開催しました。ファッションで自分を表現するこのショー
で、多くの方にダイバーシティ（多様性）の考えを知っ
て頂けたと思います。「みんな自己表現していいんだよ」
ということをブランドとして、今後も発信していきます。 

　弊社は、50年以上の間、地域に根差した自動車学校として、お客様一人ひと
りに合わせたきめ細やかな教習を行っています。しかし自動車学校の世界は、厳
しい時代に直面しています。少子化や若者の車離れにより入校生の数がピーク時
の半数近くになり、この数年でいくつもの自動車学校が閉校しています。また、
昨今では世の中の環境に対する配慮の高まりを受け、CO２削減の努力も必要で
す。そんな今だからこそ私たちは、この課題に対応するためSDGsの開発目標に
取り組もうと考えました。教習車のエンジンオイルや廃タイヤなどを適正に処理、
FSC認証リサイクル紙を利用するなど環境を意識した取り組みを行っています。
学校移転の際は照明のLED化、節水トイレの導入、バリアフリー化を行い、学
校のレイアウトを誰にでも優しいユニバーサルデザインにしました。 
　また、福井は公共交通インフラが十分ではないため、高齢者の中には車がな
いと生活が維持できない方がいます。しかし、判断能力の低下でアクセルとブレー
キの踏み間違いで事故を起こす方もいるのが現状です。そのため私たちは、高
齢者講習を通して認知機能を検査し、ドライブレコーダーを使って自身の運転を
見返してもらっています。そうすることで免許の返納を一律に義務づけるのでは
なく、自らの判断能力の状況を理解してハンドルを握る責任感を再確認してもら
います。 
　弊社にとって一番のSDGsの取り組みは、雇
用維持も含め学校運営を維持し続けること。
地域社会に貢献することで、持続可能で交通
事故のない社会、誰もが安心安全で暮らせる
地域を実現させる自動車学校の筆頭となり、
交通事故ゼロの地域交通インフラを実現させ
たいと考えています。 

UENO’S

STEP UP

五十嵐社長とお話して、全ての人にファッションの楽しさを知ってほ
しいという思いが強く伝わってきました。私は背の高さにコンプレッ
クスがあり、周りからは「背が高いと何でも似合うね」と羨ましがら
れるけど「丈が合わない」「女子らしい服や可愛い服が似合わない」
と度々悩むことも…。そんな私にとって「誰が何を着てもいい。みん
ないいんですよ」という言葉はグッと心に響きました。一人ひとりの
個性を認識して、それを活かせる取り組みができたらいいなあ。

IG
ARASHI’S 

STEP UP

社長と聞いて少し緊張していましたが、実際にお会いすると、とて
も気さくな方でした。少子化の影響で、自動車学校は冬の時代に
なるのかなあと思っていましたが、地域密着をキーワードに、地域
に必要とされる自動車学校を目指しているところに共感しました。

前回の特集から引き続きお送りしたSDGs QUESTⅡいかがでしたでしょうか？ 
「一歩踏み出して」「自己表現していいんだよ」「誰もが安心安全な地域を目指す」など、今回も
参考になるお話をたくさん聞くことができて、いい刺激になりました。 
2030年は、世界が大きく変わっていると思います。みなさんも一歩進んでSDGsを考えてみま
せんか？私たちは今後も探究を続けていきます。 

Int�view with
2  c�panies

？

？

前回、私たち学生広報スタッフは「SDGs QUEST」と題して福井県    内のSDGsについて取材し、たくさんのことを知ることが出来ました。

フードロス、福祉、地産地消、   ジェンダー平等などなど…。   

今回も引き続き探究を行い、新たなSDGsを知りたい！    そして更なるレベルアップにつなげたい！ 

そんな気持ちで全力取材をしました。   それでは「SDGs QUESTⅡ」の世界へ…。

大好
評につき

14 15



ご支援に対し、心より御礼申し上げます。

令和 4 年 7 月 1 日から10 月 31 日までの寄附者ご芳名（五十音順）

明 石　行 生　様
赤 松　善 弘　様
朝 倉　俊 行　様
阿 部　勇 斗　様
安 藤 　　徹　様
飯 田 健 一 郎　様
石 黒　寛 子　様
石 田　久 哉　様
磯 　　雅 人　様
市 岡　髙 榮　様
一 色　八 郎　様
井 上 　　彪　様
岩 井　善 郎　様
上 田　晃 嗣　様
植 田　豊 喜　様
上 田　弘 文　様
江 部　和 子　様
応用物理　物理工学系同窓会物窓会　様
大 澤　俊 之　様
大 嶋　保 美　様
太 田　貴 士　様
大 橋　道 夫　様
岡 崎　英 生　様

ARINA株式会社　様
株式会社アルビノ　様
株式会社WICH　様
株式会社ウエマツ　様　
ウラセ株式会社　様
株式会社ＨＣＩ　様
株式会社エイト　様
株式会社永和システムマネジメント　様
SMK株式会社　様
エネックス株式会社　様
エファタ株式会社　様
FTEC株式会社　様
海外FXキラー事務局　様
カワイローラ株式会社　様
医療法人社団河原皮膚科医院　様

個人

法人・団体

福井大学基金の詳細については福井大学HPをご覧ください。　

お問い合わせ先 福井大学基金事務局

福井大学基金（羽ばたけ基金Ⓡ）

岡 田　貞 夫　様
岡 田　由 嗣　様
岡 野　好 晃　様
岡 部 　　茂　様
沖　　 昌 也　様
奥村元教授と情報システム一期生 様
小 越　康 宏　様
落 合　祐 二　様
加 賀　俊 行　様
加 藤　英 人　様
加 藤　仁 司　様
加 藤　宏 吉　様
金 本　憲 明　様
川 上　朋 也　様
川 上　洋 司　様
川 地 　　寿　様
川 端　織 恵　様
川 端　敏 隆　様
川 本　義 海　様
金 　　在 虎　様
木 村 　　亮　様
久 保　勝 裕　様
組 頭 五 十 夫　様

栗 田　謙 一　様
工学部繊維染料学科　北嶋研究室　様
小 嶋　啓 介　様
酒 井　晴 美　様
坂 上　喜 一　様
榊 　　哲 史　様
榊 原　知 宏　様
坂 口　隆 信　様
阪 口　壽 一　様
坂 元　博 昭　様
櫻 井　明 彦　様
笹 木　俊 男　様
佐 々木 正 盛　様
芝 　　健 治　様
清 水　史 子　様
清 水　則 明　様
下 丞　由 明　様
新 海　敏 之　様
新 野　秀 志　様
杉 原　伸 治　様
杉 本　貴 子　様
鈴 浦　克 二　様
砂 田　浩 輔　様

高 木　丈 夫　様
高 塚　亮 三　様
高 橋 　　透　様
髙 橋　利 禎　様
髙 橋　久 和　様
髙 橋　博 司　様
武 田　弘 子　様
武 部　知 也　様
武 村　晋 作　様
田 嶋　直 樹　様
田 尻　一 郎　様
多 田　和 博　様
田 中　和 利　様
田 中　完 爾　様
田 中　昌 二　様
田 畑　昭 夫　様
溜 北　雅 隆　様
陳 　　維 雯　様
築 地 原 里 樹　様
辻 原　正 樹　様
筒 井　政 善　様
坪 田　光 司　様
寺 岡　英 男　様

寺 倉　充 洋　様
道 幸　雄 真　様
徳 永　雄 次　様
友 兼　昭 喜　様
豊 田　幸 弘　様
永 井 　　智　様
中 川 進 一 郎　様
中 川　博 幾　様
中 島　直 也　様
永 田　敏 雄　様
永 田　鈴 子　様
長 濱 　　豊　様
中 村 　　清　様
中 村 　　孝　様
七 尾　純 児　様
成 實　明 夫　様
西 川　嗣 雄　様
西 住　健 治　様
西 邑　澄 雄　様
西 村　梨 恵　様
野 尻 統 太 郎　様
橋 口　善 博　様
八 鳥　和 也　様

花 島 　　信　様
原 田　陽 子　様
飛 田 　　甫　様
平 田 光 一 郎　様
平 田　隆 幸　様
平 鍋　裕 子　様
廣 瀬　勝 一　様
福井市役所工業会　様
福井大学工業会福井支部　様
福 田　　 優　様
藤 井　雅 勝　様
藤 井　　 裕　様
藤 垣　元 治　様
古 里　弘 幸　様
牧 田　元 希　様
松 波 　　旭　様
松 本 　　篤　様
丸 山　英 樹　様
水 無 月 会　様
峠 岡　伸 行　様
宮 田　真 衣　様
三 山　信 人　様
村 谷　利 明　様

ガンジス　様
行政書士森永事務所　様
行政書士やまだ事務所　様
共立産業株式会社　様
銀座Mitaクリニック　様
ゲンキー株式会社　様
医療法人社団こじま肛門外科　様
株式会社サカイエルコム　様
サカイオーベックス株式会社　様
株式会社坂根ホールディングス　様
嵯峨野株式会社　様
株式会社鯖江村田製作所　様
株式会社シー・シー・ユー　様
株式会社jaybe　様
株式会社シャルマン　様

セーレン株式会社　様
株式会社タンタカ　様
株式会社天晴データネット　様
有限会社トップテクノ　様
株式会社ナゴウェブ　様
株式会社ビズヒッツ　様
株式会社ヒャッカ　様
福井経編興業株式会社　様
福井中央魚市株式会社　様
株式会社増田空調　様
株式会社マルキヤ宣広社　様
三谷コンピュータ 株式会社　様
株式会社ミルコン　様
村中建設株式会社　様
株式会社モノト　様

山金工業株式会社　様
有限会社ユーアイシステム　様
合同会社 Lani　様
株式会社ルネッサ　様
株式会社 Regalo　様

ほか 匿名希望 1 件

奥 泉 　　譲　様
岡 田　映 子　様
吉 尾　伸 之　様
窪 田　昭 一　様
山 内　高 弘　様
上 田　孝 典　様
折 坂 　　誠　様
中 島　直 也　様
渡 邉　裕 子　様
大 月 　　澄　様
井 上　大 輔　様
堂 庭　信 男　様
金 井　貴 弘　様
友 田　越 人　様
松 木　泰 成　様
藤 枝　重 治　様

特別栄誉学友
齊藤　雄二　様
株式会社シャルマン　様

馬路　馨　様
福井大学医学部後援会　様

株式会社ホクシン　様
八木　秀富　様

栄誉学友
株式会社アイシン福井　様
アイテック株式会社　様
アプライド株式会社　様
石黒建設株式会社　様
永和住宅株式会社　様
FTEC 株式会社　様
大榎　俊行　様

株式会社パロマ　様
株式会社福井村田製作所　様
ベルテクス株式会社　様
前田工繊株式会社　様
みどり建設株式会社　様
村中建設株式会社　様

令和4年「特別栄誉学友」並びに「栄誉学友」称号贈呈者ご芳名

本 山 　　真　様
森　眞 一 郎　様
山 川　恭 子　様
山 口　信 次　様
山 口　光 孝　様
山 口　良 美　様
山 﨑　通 裕　様
山 下 佐 千 代　様
山 下　隆 男　様
山 田　恒 夫　様
山 田 　　登　様
山 村　博 平　様
湯 浅 　　忠　様
吉 田　勝 博　様
吉 田 喜 代 則　様
吉 田　達 哉　様
吉 森　勝 茂　様
和 氣　勝 海　様
渡 辺　信 雄　様
渡 邉　裕 子　様
ほか 匿名希望 63名

クラウドファンディングによる寄附者ご芳名（順不同）

医療法人充和会石黒皮膚科クリニック　様
医療法人東和会加藤内科・婦人科クリニック　様
本多レディースクリニック　様
株式会社服部商会　様
医療法人産科・婦人科井上クリニック　様
医療法人福井愛育病院　様
株式会社ミタス　様

ほか 匿名希望 87 件

里 見　裕 之　様
三 田　英 男　様
品 川　明 子　様
山 本 　　真　様
水 谷　哲 也　様
笠 井　恭 子　様
森 川　浩 子　様
上 坂　美 紀　様
稲 川　拓 磨　様
豊泉（佐々木）　弘美　様
服 部　克 成　様
小 坂　浩 隆　様
村 田　良 昭　様
永 尾 真 由 美　様
松 村　恭 子　様
服 部　由 香　様

椋 本　孝 志　様
飯 田 　　敦　様
意 元　義 政　様
櫻 田 貴 美 子　様
青 木　芳 隆　様
増 田　淳 司　様
鈴 木　秀 文　様
岡 沢　秀 彦　様
三 上 彰 貴 子　様
岡 田　朋 子　様
岡 本　礼 子　様
小 松　宏 彰　様
芳 川 　　功　様
春 日　健 孝　様
舘 田 　　亮　様
山 岸　善 也　様

辻 　　政 行　様
檜 垣　晃 弘　様
島 崎　寛 和　様
竹 内 　　譲　様
人 見　琢 也　様
池 田 ゑり子　様
清 水　正 昭　様
佐々木 秀 智　様
長 田　恭 子　様
水 流　昌 紀　様
河 合　智 矢　様
法 木　左 近　様
大 久 保 俊 孝　様
中 村　正 和　様
羽 賀　忠 大　様
大 沼　利 通　様

（令和4年10月25日付贈呈者　五十音順）

福井大学に対し多額のご寄附を賜りました方々へ、毎年称号と感謝状を贈呈させて頂いております。

  称号贈呈式の様子はこちらからご覧ください ▶
また、個人330名、35法人・団体の皆様に感謝状を贈呈させていただいております。

川上　英男　様
共同コンピュータ株式会社　様
株式会社熊谷組　様
株式会社　江村田製作所　様
田中　照美　様
株式会社日本エー・エム・シー　様
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【福井大学基金の寄附状況】（平成24年5月～令和4年10月）
寄附申込数　6,801 件（延べ数）　寄附金総額　5 億 3,486 万 9,673 円



ご支援に対し、心より御礼申し上げます。

令和 4 年 7 月 1 日から10 月 31 日までの寄附者ご芳名（五十音順）

明 石　行 生　様
赤 松　善 弘　様
朝 倉　俊 行　様
阿 部　勇 斗　様
安 藤 　　徹　様
飯 田 健 一 郎　様
石 黒　寛 子　様
石 田　久 哉　様
磯 　　雅 人　様
市 岡　髙 榮　様
一 色　八 郎　様
井 上 　　彪　様
岩 井　善 郎　様
上 田　晃 嗣　様
植 田　豊 喜　様
上 田　弘 文　様
江 部　和 子　様
応用物理　物理工学系同窓会物窓会　様
大 澤　俊 之　様
大 嶋　保 美　様
太 田　貴 士　様
大 橋　道 夫　様
岡 崎　英 生　様

ARINA株式会社　様
株式会社アルビノ　様
株式会社WICH　様
株式会社ウエマツ　様　
ウラセ株式会社　様
株式会社ＨＣＩ　様
株式会社エイト　様
株式会社永和システムマネジメント　様
SMK株式会社　様
エネックス株式会社　様
エファタ株式会社　様
FTEC株式会社　様
海外FXキラー事務局　様
カワイローラ株式会社　様
医療法人社団河原皮膚科医院　様

個人

法人・団体

福井大学基金の詳細については福井大学HPをご覧ください。　

お問い合わせ先 福井大学基金事務局

福井大学基金（羽ばたけ基金Ⓡ）

岡 田　貞 夫　様
岡 田　由 嗣　様
岡 野　好 晃　様
岡 部 　　茂　様
沖　　 昌 也　様
奥村元教授と情報システム一期生 様
小 越　康 宏　様
落 合　祐 二　様
加 賀　俊 行　様
加 藤　英 人　様
加 藤　仁 司　様
加 藤　宏 吉　様
金 本　憲 明　様
川 上　朋 也　様
川 上　洋 司　様
川 地 　　寿　様
川 端　織 恵　様
川 端　敏 隆　様
川 本　義 海　様
金 　　在 虎　様
木 村 　　亮　様
久 保　勝 裕　様
組 頭 五 十 夫　様

栗 田　謙 一　様
工学部繊維染料学科　北嶋研究室　様
小 嶋　啓 介　様
酒 井　晴 美　様
坂 上　喜 一　様
榊 　　哲 史　様
榊 原　知 宏　様
坂 口　隆 信　様
阪 口　壽 一　様
坂 元　博 昭　様
櫻 井　明 彦　様
笹 木　俊 男　様
佐 々木 正 盛　様
芝 　　健 治　様
清 水　史 子　様
清 水　則 明　様
下 丞　由 明　様
新 海　敏 之　様
新 野　秀 志　様
杉 原　伸 治　様
杉 本　貴 子　様
鈴 浦　克 二　様
砂 田　浩 輔　様

高 木　丈 夫　様
高 塚　亮 三　様
高 橋 　　透　様
髙 橋　利 禎　様
髙 橋　久 和　様
髙 橋　博 司　様
武 田　弘 子　様
武 部　知 也　様
武 村　晋 作　様
田 嶋　直 樹　様
田 尻　一 郎　様
多 田　和 博　様
田 中　和 利　様
田 中　完 爾　様
田 中　昌 二　様
田 畑　昭 夫　様
溜 北　雅 隆　様
陳 　　維 雯　様
築 地 原 里 樹　様
辻 原　正 樹　様
筒 井　政 善　様
坪 田　光 司　様
寺 岡　英 男　様

寺 倉　充 洋　様
道 幸　雄 真　様
徳 永　雄 次　様
友 兼　昭 喜　様
豊 田　幸 弘　様
永 井 　　智　様
中 川 進 一 郎　様
中 川　博 幾　様
中 島　直 也　様
永 田　敏 雄　様
永 田　鈴 子　様
長 濱 　　豊　様
中 村 　　清　様
中 村 　　孝　様
七 尾　純 児　様
成 實　明 夫　様
西 川　嗣 雄　様
西 住　健 治　様
西 邑　澄 雄　様
西 村　梨 恵　様
野 尻 統 太 郎　様
橋 口　善 博　様
八 鳥　和 也　様

花 島 　　信　様
原 田　陽 子　様
飛 田 　　甫　様
平 田 光 一 郎　様
平 田　隆 幸　様
平 鍋　裕 子　様
廣 瀬　勝 一　様
福井市役所工業会　様
福井大学工業会福井支部　様
福 田　　 優　様
藤 井　雅 勝　様
藤 井　　 裕　様
藤 垣　元 治　様
古 里　弘 幸　様
牧 田　元 希　様
松 波 　　旭　様
松 本 　　篤　様
丸 山　英 樹　様
水 無 月 会　様
峠 岡　伸 行　様
宮 田　真 衣　様
三 山　信 人　様
村 谷　利 明　様

ガンジス　様
行政書士森永事務所　様
行政書士やまだ事務所　様
共立産業株式会社　様
銀座Mitaクリニック　様
ゲンキー株式会社　様
医療法人社団こじま肛門外科　様
株式会社サカイエルコム　様
サカイオーベックス株式会社　様
株式会社坂根ホールディングス　様
嵯峨野株式会社　様
株式会社鯖江村田製作所　様
株式会社シー・シー・ユー　様
株式会社jaybe　様
株式会社シャルマン　様

セーレン株式会社　様
株式会社タンタカ　様
株式会社天晴データネット　様
有限会社トップテクノ　様
株式会社ナゴウェブ　様
株式会社ビズヒッツ　様
株式会社ヒャッカ　様
福井経編興業株式会社　様
福井中央魚市株式会社　様
株式会社増田空調　様
株式会社マルキヤ宣広社　様
三谷コンピュータ 株式会社　様
株式会社ミルコン　様
村中建設株式会社　様
株式会社モノト　様

山金工業株式会社　様
有限会社ユーアイシステム　様
合同会社 Lani　様
株式会社ルネッサ　様
株式会社 Regalo　様

ほか 匿名希望 1 件

奥 泉 　　譲　様
岡 田　映 子　様
吉 尾　伸 之　様
窪 田　昭 一　様
山 内　高 弘　様
上 田　孝 典　様
折 坂 　　誠　様
中 島　直 也　様
渡 邉　裕 子　様
大 月 　　澄　様
井 上　大 輔　様
堂 庭　信 男　様
金 井　貴 弘　様
友 田　越 人　様
松 木　泰 成　様
藤 枝　重 治　様

特別栄誉学友
齊藤　雄二　様
株式会社シャルマン　様

馬路　馨　様
福井大学医学部後援会　様

株式会社ホクシン　様
八木　秀富　様

栄誉学友
株式会社アイシン福井　様
アイテック株式会社　様
アプライド株式会社　様
石黒建設株式会社　様
永和住宅株式会社　様
FTEC 株式会社　様
大榎　俊行　様

株式会社パロマ　様
株式会社福井村田製作所　様
ベルテクス株式会社　様
前田工繊株式会社　様
みどり建設株式会社　様
村中建設株式会社　様

令和4年「特別栄誉学友」並びに「栄誉学友」称号贈呈者ご芳名

本 山 　　真　様
森　眞 一 郎　様
山 川　恭 子　様
山 口　信 次　様
山 口　光 孝　様
山 口　良 美　様
山 﨑　通 裕　様
山 下 佐 千 代　様
山 下　隆 男　様
山 田　恒 夫　様
山 田 　　登　様
山 村　博 平　様
湯 浅 　　忠　様
吉 田　勝 博　様
吉 田 喜 代 則　様
吉 田　達 哉　様
吉 森　勝 茂　様
和 氣　勝 海　様
渡 辺　信 雄　様
渡 邉　裕 子　様
ほか 匿名希望 63名

クラウドファンディングによる寄附者ご芳名（順不同）

医療法人充和会石黒皮膚科クリニック　様
医療法人東和会加藤内科・婦人科クリニック　様
本多レディースクリニック　様
株式会社服部商会　様
医療法人産科・婦人科井上クリニック　様
医療法人福井愛育病院　様
株式会社ミタス　様

ほか 匿名希望 87 件

里 見　裕 之　様
三 田　英 男　様
品 川　明 子　様
山 本 　　真　様
水 谷　哲 也　様
笠 井　恭 子　様
森 川　浩 子　様
上 坂　美 紀　様
稲 川　拓 磨　様
豊泉（佐々木）　弘美　様
服 部　克 成　様
小 坂　浩 隆　様
村 田　良 昭　様
永 尾 真 由 美　様
松 村　恭 子　様
服 部　由 香　様

椋 本　孝 志　様
飯 田 　　敦　様
意 元　義 政　様
櫻 田 貴 美 子　様
青 木　芳 隆　様
増 田　淳 司　様
鈴 木　秀 文　様
岡 沢　秀 彦　様
三 上 彰 貴 子　様
岡 田　朋 子　様
岡 本　礼 子　様
小 松　宏 彰　様
芳 川 　　功　様
春 日　健 孝　様
舘 田 　　亮　様
山 岸　善 也　様

辻 　　政 行　様
檜 垣　晃 弘　様
島 崎　寛 和　様
竹 内 　　譲　様
人 見　琢 也　様
池 田 ゑり子　様
清 水　正 昭　様
佐々木 秀 智　様
長 田　恭 子　様
水 流　昌 紀　様
河 合　智 矢　様
法 木　左 近　様
大 久 保 俊 孝　様
中 村　正 和　様
羽 賀　忠 大　様
大 沼　利 通　様

（令和4年10月25日付贈呈者　五十音順）

福井大学に対し多額のご寄附を賜りました方々へ、毎年称号と感謝状を贈呈させて頂いております。

  称号贈呈式の様子はこちらからご覧ください ▶
また、個人330名、35法人・団体の皆様に感謝状を贈呈させていただいております。

川上　英男　様
共同コンピュータ株式会社　様
株式会社熊谷組　様
株式会社　江村田製作所　様
田中　照美　様
株式会社日本エー・エム・シー　様
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【福井大学基金の寄附状況】（平成24年5月～令和4年10月）
寄附申込数　6,801 件（延べ数）　寄附金総額　5 億 3,486 万 9,673 円



　
私
の
所
属
し
て
い
た
医
学
部
で
は
、
研
究
歴
と
し

て
重
要
な
の
は
、
英
文
論
文
で
あ
り
、
学
会
活
動
で

は
国
際
的
学
会
で
の
発
表
歴
で
あ
る
。
実
際
に
は
一

種
の
国
内
学
会
に
な
る
が
、
米
国
の
学
会
が
一
番
レ

ベ
ル
が
高
い
。
最
近
は
、
ヨ
ー
ロ
ッ
パ
も
高
く
な
り
、

学
会
レ
ベ
ル
と
し
て
は
、
米
国
↓
欧
州
↓
国
際
と
い

う
印
象
で
あ
る
。
と
い
う
の
も
国
際
は
、
夏
休
み
期

間
な
ど
に
開
か
れ
休
暇
気
分
も
多
少
あ
る
か
ら
で
あ

る
。
私
の
場
合
、
関
連
学
会
の
国
外
で
の
開
催
は
、

殆
ど
欧
米
で
あ
り
、
生
憎
ア
ジ
ア
、
ア
フ
リ
カ
の
経

験
が
少
な
い
の
で
、
本
稿
で
は
、
学
会
以
外
で
の
訪

れ
も
含
め
て
欧
米
探
訪
の
印
象
を
記
す
。 

　
私
が
最
初
に
国
際
学
会
で
発
表
し
た
の
は
、
国
際

血
液
学
会
で
、
東
欧
の
パ
リ
と
言
わ
れ
る
ハン
ガ
リ
ー

の
ブ
ダ
ペ
ス
ト
で
あ
る
。
そ
の
暫
く
後
に
２
年
間
米

国
ノ
ー
ス
キ
ャ
ロ
ラ
イ
ナ
州
立
大
へ
家
族
と
共
に
留
学

し
た
。
こ
れ
ら
海
外
探
訪
の
印
象
に
つ
い
て
は
、
最

初
の
頃
は
、
我
が
国
で
の
旅
行
経
験
を
基
準
と
し

て
、
欧
米
の
風
物
に
想
い
を
致
し
て
お
り
、
そ
の
時

期
は
諸
外
国
の
ど
こ
を
訪
れ
て
も
、
優
れ
た
異
文
化

と
の
出
会
い
の
連
続
で
素
晴
ら
し
い
と
の
思
い
が
殆

ど
で
あ
っ
た
。 

　
大
き
な
転
換
点
は
米
国
留
学
で
あ
る
。
長
期
滞
在

で
外
国
暮
ら
し
に
馴
染
ん
で
く
る
と
、
よ
り
客
観
的

な
判
断
が
可
能
と
な
る
。
例
え
ば
、
近
隣
の
観
光
ス

ポ
ッ
ト
に
ゆ
く
と
、
米
国
で
は
、
至
る
所
にhistorical 

spot

の
掲
示
が
あ
り
、
そ
の
由
来
が
記
し
て
あ
る
。

最
初
は
全
て
に
注
目
し
て
い
た
が
、
何
せ
建
国
約

2
5
0
年
と
歴
史
が
若
い
の
で
、
我
が
国
と
比
べ
将

来
性
は
期
待
さ
れ
る
が
、
今
全
て
が
興
味
を
そ
そ

る
も
の
ば
か
り
で
は
な
い
よ
う
で
あ
る
。
勿
論
大
自

然
に
つ
い
て
は
、
米
大
陸
の
素
晴
ら
し
さ
は
言
う
ま

で
も
な
い
。
加
え
て
、
居
住
環
境
に
つ
い
て
は
、
よ

く
よ
く
の
過
密
地
帯
は
除
き
、
心
身
共
に
ゆ
っ
た
り

と
過
ご
せ
、
公
園
、
テ
ニ
ス
コ
ー
ト
な
ど
も
整
備
さ

れ
、
ゴ
ル
フ
も
大
変
安
価
で
プ
レ
イ
可
能
な
と
こ
ろ

も
多
い
。
何
よ
り
素
晴
ら
し
い
の
は
、
住
ん
で
い
る

様
々
の
人
種
、
世
代
か
ら
な
る
人
々
で
あ
る
。
私
は

４
人
家
族
で
出
向
い
た
が
、
国
と
し
て
様
々
の
問
題

点
を
抱
え
な
が
ら
も
、
基
本
的
に
大
人
子
供
を
問

わ
ず
分
け
隔
て
な
く
友
好
的
で
、
自
由
平
等
の
お
国

柄
を
実
感
し
た
。 

　
一
方
の
ヨ
ー
ロ
ッパ
は
ど
う
で
あ
ろ
う
か
。
紀
元
前

の
ギ
リ
シ
ア
、
ロ
ー
マ
の
遺
跡
、
そ
れ
ら
を
現
在
も

使
用
中
の
歴
史
的
建
造
物
が
至
る
と
こ
ろ
に
散
見
さ

れ
、
ま
さ
に
世
界
のhistorical spot

が
随
所
に
あ

り
、
素
晴
ら
し
い
自
然
に
も
事
欠
か
な
い
。
数
日
、

い
や
場
所
に
よ
っ
て
は
１
日
の
ス
テ
イ
で
も
、
人
生

観
が
変
わ
る
こ
と
も
あ
り
そ
う
で
あ
る
。 

　
斯
く
し
て
、
欧
米
と
一
口
に
い
う
も
の
の
多
様
で

あ
る
。
特
に
、
短
期
間
で
探
訪
を
し
て
も
深
み
の
あ

る
内
容
を
実
感
で
き
る
の
は
ヨ
ー
ロ
ッ
パ
の
様
に
思

う
。
一
方
ア
メ
リ
カ
の
本
当
の
良
さ
を
実
感
す
る
に

は
、
出
来
れ
ば
数
ヶ
月
で
も
滞
在
し
、
ア
メ
リ
カ
の

人
々
と
触
れ
合
う
経
験
を
し
て
お
く
事
を
お
勧
め
し

た
い
。
両
者
と
も
に
一
生
も
の
の
財
産
に
な
る
で
あ

ろ
う
。 

学
長
　
上
田 

孝
典 
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伊ミラノでの欧州血液学会中、ダ・ヴィンチ「最後の晩餐」の残る
サンタ・マリア・デッレ・グラツィエ教会にて（2014.6）

大学で学んだ「気づき」の大切さ。 
自分で導き出した答えは 
人生の宝物になる 

母校の吹奏楽部も指導。 課外活動に没頭した日々 

「好きなことより、できること」 そこに価値があり、道が開ける   

教師やピアニストなどそれぞれの道を歩む大学
の同期とは今もいい付き合いをしています。 

大学3年の夏、吹奏楽部の指揮者として挑んだ
北陸大会本番後の集合写真

My mem�ies

ナレーター、
MC、朗読家、
音楽指導者  
岡田 健志さん
OKADA Kenji
2007年度 
教育地域科学部（現・教育学部） 
学校教育課程 
音楽教育サブコース卒業 

卒業生から
在学生のみなさんへ
受け継がれる

　
子
ど
も
の
頃
か
ら
音
楽
が
得
意
で
、
幼
稚
園

児
な
の
に
ビ
ブ
ラ
ー
ト
を
か
け
て
歌
っ
て
い
た
ん

で
す
よ
。
　
　
　 

　
高
校
卒
業
後
は
、
憧
れ
て
い
た
吹
奏
楽
部
の

恩
師
が
福
井
大
学
教
育
学
部
出
身
だ
っ
た
こ
と

も
あ
り
、
同
じ
大
学
で
音
楽
教
師
を
目
指
す
こ

と
に
し
ま
し
た
。
大
学
時
代
を
振
り
返
る
と
、

部
活
三
昧
の
毎
日
。
大
学
内
の
吹
奏
楽
部
で
活

動
す
る
だ
け
で
な
く
、
母
校
で
あ
る
三
国
中
学

校
の
吹
奏
楽
部
で
指
導
も
し
て
い
ま
し
た
。
学

外
で
経
験
を
積
む
こ
と
で
、
将
来
、
教
育
現
場

に
立
っ
た
と
き
に
即
戦
力
と
し
て
役
に
立
つ
の
で

は
な
い
か
と
い
う
思
い
が
あ
り
ま
し
た
。 

　
大
学
の
授
業
や
実
習
で
は
、「
気
づ
き
」
の
大

切
さ
を
学
び
ま
し
た
。「
気
づ
き
」
と
は
子
ど

も
が
自
分
で
考
え
、
答
え
を
導
き
出
す
力
の
こ

と
で
す
が
、
最
初
は
、
そ
の
重
要
性
を
わ
か
っ

て
い
ま
せ
ん
で
し
た
。「
答
え
を
わ
か
り
や
す
く

教
え
た
ほ
う
が
早
い
ん
じ
ゃ
な
い
か
」
と
。
と

こ
ろ
が
、
教
育
実
習
に
行
っ
て
み
る
と
、
子
ど

も
の
自
主
性
を
う
ま
く
引
き
出
す
先
生
た
ち
の

様
子
を
目
の
当
た
り
に
し
て
、
私
自
身
が
気
づ

い
た
の
で
す
。
自
分
で
見
つ
け
た
こ
と
っ
て
楽
し

い
、
自
分
で
導
い
た
答
え
は
ず
っ
と
残
る
、
人

生
の
宝
物
に
な
る
と
。 

　
大
学
卒
業
後
に
高
校
で
音
楽
の
講
師
を
し
て

い
た
時
、
授
業
で
教
え
る
以
外
の
専
門
的
な
内

容
や
共
通
教
育
な
ど
は
教
科
担
当
の
教
師
に
必

要
が
な
い
の
で
は
と
勝
手
に
思
い
込
み
、
知
識

に
偏
り
が
あ
っ
た
こ
と
に
気
づ
き
ま
し
た
。
で

も
、
知
識
の
深
さ
や
広
さ
が
実
は
重
要
だ
と
わ

か
り
、
迷
い
や
挫
折
を
経
験
し
ま
し
た
。
2
年

ほ
ど
で
退
職
し
、
広
告
代
理
店
の
営
業
職
に
就

い
た
こ
と
も
あ
り
ま
し
た
。
ナ
レ
ー
タ
ー
の
道
へ

進
み
は
じ
め
た
の
は
2
0
1
0
年
か
ら
。
高
校

時
代
に
、
歌
番
組
の
オ
ー
デ
ィ
シ
ョン
を
受
け
た

り
、
C
D
デ
ビ
ュ
ー
し
た
り
と
シ
ン
ガ
ー
や
司

会
者
と
し
て
の
実
績
が
あ
っ
た
こ
と
か
ら
、
声

を
武
器
に
す
る
仕
事
を
や
っ
て
み
よ
う
と
思
っ

た
ん
で
す
。
今
は
、
東
京
な
ど
県
外
か
ら
の
オ

フ
ァ
ー
が
中
心
で
、
司
会
や
朗
読
な
ど
仕
事
の

幅
も
広
が
っ
て
い
ま
す
。
ラ
イ
フ
ワ
ー
ク
と
し
て

三
国
の
町
興
し
に
参
加
し
、
一
度
は
あ
き
ら
め

か
け
た
教
育
現
場
で
、
音
楽
の
講
師
も
続
け
て

い
ま
す
。
私
は
教
育
者
と
し
て
正
統
派
で
は
な

い
か
も
し
れ
ま
せ
ん
が
、
自
分
だ
か
ら
こ
そ
で

き
る
指
導
法
が
あ
る
と
思
っ
て
い
ま
す
。
今
、

学
校
の
音
楽
の
授
業
数
は
減
り
、
教
師
も
非
常

勤
が
増
え
て
い
る
と
い
う
現
実
が
あ
り
ま
す

が
、
こ
れ
ま
で
の
経
験
や
人
脈
を
生
か
し
た
私

ら
し
い
授
業
を
し
て
、
生
徒
た
ち
に
思
い
出
に

残
る
音
楽
体
験
を
さ
せ
て
あ
げ
た
い
で
す
ね
。 

　
大
学
生
の
み
な
さ
ん
に
は
、「
好
き
な
こ
と
よ

り
、
で
き
る
こ
と
に
目
を
向
け
て
」
と
伝
え
た

い
で
す
。
意
外
に
思
う
か
も
し
れ
ま
せ
ん
が
、

私
も
教
師
と
し
て
の
道
が
「
好
き
な
こ
と
」

で
、
声
の
仕
事
は
「
で
き
る
こ
と
」
で
し
た
。

周
り
に
目
を
向
け
て
、
得
意
な
こ
と
、
や
り
た

い
こ
と
に
挑
戦
し
て
み
て
く
だ
さ
い
。「
で
き
る

こ
と
」
に
は
価
値
が
あ
り
、
そ
こ
か
ら
道
が
開

け
る
こ
と
が
あ
る
と
思
い
ま
す
。
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私
の
所
属
し
て
い
た
医
学
部
で
は
、
研
究
歴
と
し

て
重
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な
の
は
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あ
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あ
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種
の
国
内
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な
る
が
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米
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が
一
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ベ
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。
最
近
は
、
ヨ
ー
ロ
ッ
パ
も
高
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り
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ベ
ル
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し
て
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、
米
国
↓
欧
州
↓
国
際
と
い
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印
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で
あ
る
。
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夏
休
み
期

間
な
ど
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れ
休
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。
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開
催
は
、

殆
ど
欧
米
で
あ
り
、
生
憎
ア
ジ
ア
、
ア
フ
リ
カ
の
経

験
が
少
な
い
の
で
、
本
稿
で
は
、
学
会
以
外
で
の
訪

れ
も
含
め
て
欧
米
探
訪
の
印
象
を
記
す
。 

　
私
が
最
初
に
国
際
学
会
で
発
表
し
た
の
は
、
国
際

血
液
学
会
で
、
東
欧
の
パ
リ
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言
わ
れ
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ハン
ガ
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ダ
ペ
ス
ト
で
あ
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。
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の
暫
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後
に
２
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間
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国
ノ
ー
ス
キ
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ロ
ラ
イ
ナ
州
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文
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と
の
出
会
い
の
連
続
で
素
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ら
し
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が
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っ
た
。 

　
大
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転
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米
国
留
学
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あ
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滞
在
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し
に
馴
染
ん
で
く
る
と
、
よ
り
客
観
的

な
判
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。
例
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光
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ッ
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と
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至
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所
にhistorical 

spot
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。
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史
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あ
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。
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。
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様
々
の
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々
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あ
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。
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４
人
家
族
で
出
向
い
た
が
、
国
と
し
て
様
々
の
問
題

点
を
抱
え
な
が
ら
も
、
基
本
的
に
大
人
子
供
を
問

わ
ず
分
け
隔
て
な
く
友
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史
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り
、
素
晴
ら
し
い
自
然
に
も
事
欠
か
な
い
。
数
日
、

い
や
場
所
に
よ
っ
て
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日
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ス
テ
イ
で
も
、
人
生

観
が
変
わ
る
こ
と
も
あ
り
そ
う
で
あ
る
。 

　
斯
く
し
て
、
欧
米
と
一
口
に
い
う
も
の
の
多
様
で

あ
る
。
特
に
、
短
期
間
で
探
訪
を
し
て
も
深
み
の
あ

る
内
容
を
実
感
で
き
る
の
は
ヨ
ー
ロ
ッ
パ
の
様
に
思

う
。
一
方
ア
メ
リ
カ
の
本
当
の
良
さ
を
実
感
す
る
に

は
、
出
来
れ
ば
数
ヶ
月
で
も
滞
在
し
、
ア
メ
リ
カ
の

人
々
と
触
れ
合
う
経
験
を
し
て
お
く
事
を
お
勧
め
し

た
い
。
両
者
と
も
に
一
生
も
の
の
財
産
に
な
る
で
あ

ろ
う
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を
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あ
げ
た
い
で
す
ね
。 

　
大
学
生
の
み
な
さ
ん
に
は
、「
好
き
な
こ
と
よ

り
、
で
き
る
こ
と
に
目
を
向
け
て
」
と
伝
え
た

い
で
す
。
意
外
に
思
う
か
も
し
れ
ま
せ
ん
が
、

私
も
教
師
と
し
て
の
道
が
「
好
き
な
こ
と
」

で
、
声
の
仕
事
は
「
で
き
る
こ
と
」
で
し
た
。

周
り
に
目
を
向
け
て
、
得
意
な
こ
と
、
や
り
た

い
こ
と
に
挑
戦
し
て
み
て
く
だ
さ
い
。「
で
き
る

こ
と
」
に
は
価
値
が
あ
り
、
そ
こ
か
ら
道
が
開

け
る
こ
と
が
あ
る
と
思
い
ま
す
。
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